

Jahresbericht des Präsidenten

Liebe Schützenkolleginnen und Schützenkollegen

Mit dem vorliegenden Jahresbericht möchte ich das vergangene Vereinsjahr Revue passieren lassen und auf das eine oder andere Highlight eingehen:

Nach der Schützenhausputzete in der Talmatt vom 11. März starteten wir am 18. März die Trainingssaison. Und schon bald folgten die ersten Ernstfall-Einsätze, von welchen ich euch nun berichten werde:

Cup-Schiessen

Das Cupschiessen fand wie immer in Densbüren statt. Erfreulicherweise nahmen dank der Öffnung auf alle Sektionen im Kirchbergverband etwas mehr Schützen daran teil. 31. Teilnehmer absolvierten die Qualifikation sowie die erste Cup-Runde.

Nach spannenden Wettkämpfen im K.O.-System gewann den Wettkampf erneut Andreas Blattner (SG Küttigen) vor David Müller (SG Densbüren Asp) und Christian Meyer (AS Aarau). Knapp hinter den Podestplätzen folgte Emil Bösch als Vierter.

Kirchbergschiessen

Das Kirchbergschiessen wurde durch die SG Küttigen organisiert. Insgesamt absolvierte die unveränderte Anzahl von 75 Schützen das Programm.

16 Erlinsbacher haben am Kirchbergschiessen teilgenommen. Die besten Erlinsbacher Resultate erzielten:

Fasler Peter und Pfister Markus je 94 Punkte
Maurer Hans-Peter 93 Punkte
Maurer Rolf und von Aesch Beat je 89 Punkte

Den Kirchbergbecher gewann Markus Pfister. Obwohl der Gewinn des Kirchbergbechers eine auf Lebzeiten einmalige Angelegenheit ist, gewann er ihn bereits zum zweiten Mal, weil ihn bereits sämtliche Teilnehmer mindestens einmal gewonnen haben.

Feldschiessen

Das Feldschiessen wurde durch die SG Densbüren Asp organisiert.

Mit 179 Teilnehmern musste ein Teilnehmerrückgang von 8 Schützen hingenommen werden. Unser Verein verzeichnete sogar einen Teilnehmerschwund von 9 Schützen.

Die besten Erlinsbacher Resultate schossen:
Roth Fritz 66 Punkte
Fasler Peter und von Aesch Beat je 65 Punkte
Küng Harry 64 Punkte

Aargauer Kantonalschützenfest

Unser Verein besuchte mit 15 Schützen das Aargauer Kantonalschützenfest. Geschossen wurde am 2. Juli in Buttwil. Aufgrund der geografischen Nähe konnten wir leider nicht übernachten, womit auch der gemütliche Abend entfiel... ☹

Mit einem Sektionsdurchschnitt von 88.520 Punkten erreichten wir in der Kategorie 2 den 37. von 42 Rängen und wurden ‚unter ferner liefen‘ bzw. ‚unter ferner schossen‘ rangiert.

Dass wir nicht noch weiter hinten rangiert wurden, hatten wir den folgenden Schützen zu verdanken:

Pfister Markus, 92 Punkte
Roth Fritz, 91 Punkte
Lauber Stefan, 90 Punkte

Weitere, hervorzuhebende Resultate schossen:

Fasler Peter mit 472 Punkten in der Kunst
Lauber Stefan mit 58 Punkten im Freiämter
Maurer Hans-Peter mit 379 Punkten in der Gruppe
Roth Fritz mit 57 Punkten in der Auszahlung
Rykart Stephan mit 190 Punkten im Ehrengaben

Bezirksverbandsschiessen

Das Bezirksverbandsschiessen wurde durch den SB Buchs organisiert. 11 Erlinsbacher nahmen an diesem Anlass teil. Insgesamt absolvierten 84 Schützen den Wettkampf. In der Sektionswertung erreichten wir mit einem Sektionsdurchschnitt von 86.026 Punkten den zweitletzten Rang der rangierten Sektionen.

Trotzdem erzielten einzelne Mitglieder hervorragende Resultate:

Bösch Emil, 93 Punkte
Pfister Markus, 92 Punkte
Roth Fritz und Fasler Peter, je 91 Punkte

Kirchbergmeisterschaft

An der Kirchbergmeisterschaft nahmen insgesamt 61 Schützen teil, wobei lediglich 41 Schützen sämtliche Schiessen absolviert haben. Unser Verein war mit 11 Teilnehmern vertreten. Markus Pfister gewann die Kirchbergmeisterschaft mit 341 Punkten vor Peter Fasler und Christian Meyer mit je mit 340 Punkten.

Erlinsbacher Freundschaftsschiessen

Das Erlinsbacher Freundschaftsschiessen wurde turnusgemäss durch die SG Obererlinsbach durchgeführt. Leider nahmen mit 116 Teilnehmer ganze 21 Schützen weniger daran teil. Auch unser Verein verzeichnete eine Abnahme von 2 auf 39 Schützen.

Der Gruppenwettkampf wurde durch die Obererlinsbacher Gruppen ‚Sofie’s World‘ und ‚Holzwurm‘ gewonnen vor der Niedererlinsbacher Gruppe ‚Apollo‘. Erst auf Platz 4 folgte unsere beste Gruppe ‚Ärzbach‘.

Die besten Erlinsbacher Einzelschützen waren:
Fasler Peter und Küng Harry mit je 49 Punkten
Morgenthaler Stephan und von Aesch Beat mit je 48 Punkten

Der Becher wurde durch Dannenhauer Aschy gewonnen.
Als Messergewinner ausgezeichnet wurden:
Küng Harry und Morgenthaler Stephan als beste Aktivschützen
Lüthy Mariell als beste Dame und
Zimmermann Lino als bester Junior.

Beguttenalp-Schiessen

Am Beguttenalp-Schiessen konnten wir 734 Teilnehmer begrüßen. Die besten Erlinsbacher Resultate erzielten:

Fasler Peter mit 95 Punkten
Rykart Stephan mit 94 Punkten
Maurer Rolf, Maurer Hans-Peter und Lauber Stefan mit je 91 Punkten

Jahresmeisterschaft und Absenden

Am 18. November fand das Absenden mit Metzgete in der Schützenstube Talmatt statt. Vermutlich wird es die letzte Metzgete in diesem Rahmen sein. Denn unser Metzger hat angekündigt, dass er trotz seines jugendlichen Alters kürzer treten wolle...

Anlässlich des Absendens konnte unseren Schützen für ihre guten Leistungen verschiedene Auszeichnungen abgegeben werden.

Die Jahresmeisterschaft wurde durch Pfister Markus mit 878.25 Punkten gewonnen vor Rykart Stephan mit 867.50 und Roth Fritz mit 866.50 Punkten. Insgesamt wurden 15 Teilnehmer rangiert.

Der Standstich wurde gewonnen von Rykart Stephan mit 110.50 Punkten vor Pfister Markus mit 108.25 sowie Bösch Emil und Roth Fritz mit je 107.50 Punkten

Beim Fleischstich erzielten die folgenden Schützen Höchstresultate:

1. Rang: Rykart Stephan mit 977 Punkten
2. Rang: Pfister Markus mit 969 Punkten
3. Rang: Fasler Peter mit 967 Punkten

Chlausschiessen

Am Chlausschiessen nahmen 72 Personen teil, wobei zwei Personen sich kurzfristig entschieden haben, aus Sicherheitsgründen aufs Schiessen zu verzichten. Hauptsache, sie erhielten einen Grittibänz.

Wernli Ueli gewann den Wettkampf mit 78 Punkten vor Zingrich Walter und Roost Thomas mit je 73 Punkten.

Dank und Ausblick

Zum Schluss möchte ich allen Schützinnen und Schützen danken, welche an unseren zahlreichen Aktivitäten mitgeholfen haben. Ein ganz spezieller Dank gehört meinen Vorstandskolleginnen und Vorstandskollegen. Der gesamte Vereinsbetrieb lief wieder wie am Schnürchen.

Ein grosses Dankeschön gehört aber wie immer den Leitern unserer Organisationskomitees Fischessen und Beguttenalp-Schiessen, namentlich Paul Frey und Hans-Peter Maurer, welche als Zugpferde unserer grossen Anlässe erneut einen hervorragenden Job gemacht haben. Leider tritt Paul Frey nach 35 Jahren fischessentechnisch in den Ruhestand. Ob es in Zukunft noch ein Fischessen geben wird, steht in den Sternen. Der Ball liegt diesbezüglich bei der SG Obererlinsbach.

Recht herzlich danken möchte ich aber auch Emil Bösch für die Administration der Jahresmeisterschaft und der damit verbundenen Auswertungen.

Als Höhepunkt der kommenden Saison darf sicher das Jurassische Kantonalschützenfest bezeichnet werden. Unser Verein wird am 28./29. Juni daran teilnehmen. Geschossen wird auf dem Schiessstand Corban.

Ich wünsche allen Schützinnen und Schützen «guet Schuss» und eine erfolgreiche Schiesssaison 2024!

Euer Präsident:



Thomas Roost

Erlinsbach, im Februar 2024